

Les Rencontres de Santé publique France : Deux jours de conférences et de débats autour des enjeux de santé publique

Les 16 et 17 juin 2022, Santé publique France organise ses Rencontres annuelles. Grand temps fort de l'année pour la santé publique, ces rencontres, organisées depuis 2016, ont pour vocation le partage d'expériences et bonnes pratiques, la mise en perspective des grands enjeux et enseignements majeurs en matière de politiques publiques en faveur d'un environnement favorable à la santé des populations, en particulier les plus vulnérables. Ce rendez-vous annuel, ouvert à tous, rassemble la communauté scientifique, les décideurs, la société civile et les acteurs du réseau national de santé publique : veille sanitaire et systèmes de surveillance, actions de prévention et interventions en santé.

Santé publique France donne rendez-vous à tous les professionnels, les décideurs et la société civile impliqués dans le secteur de la santé, de la prévention, du social ou encore de l'éducation (acteurs de santé publique, institutionnels, communauté scientifique, associations, étudiants et journalistes), pour 2 jours de conférences et de débats.

Deux séances plénières ancrées dans l'actualité

Pour cette édition, chaque journée s'ouvre sur une séance plénière qui aborde un sujet d'actualité : les défis et opportunités que représente la surveillance « intégrée » dans la gestion d'une future pandémie et le rôle des agences de santé publique en réponse aux mouvements massifs de populations et d'accueil des réfugiés dans un contexte de guerre en Ukraine.

La pandémie de COVID-19 a bouleversé la surveillance épidémiologique dans le monde et des efforts inédits ont été déployés pour assurer une surveillance réactive à très grande échelle.

Elle a également conduit à l'émergence du concept de "surveillance intégrée", qui s'étend au suivi des infections respiratoires aiguës. Autour de l'Organisation Mondiale de la Santé (OMS), le Centre européen de prévention et de contrôle des maladies (ECDC), l'ANSES, la plénière propose d'explorer les différents concepts définissant la surveillance intégrée, de partager les réflexions en cours autour de sa structuration nationale et internationale.

Un mois après l'invasion russe en Ukraine, l'Agence de l'ONU pour les migrations estimait que plus de 4 millions de personnes avaient fui leur pays en guerre, ce qui constitue le plus grand déplacement de populations observé en Europe depuis la Seconde Guerre mondiale. Cette situation d'urgence fait aussi écho aux enjeux, déjà existants, liés à l'accueil de migrants et réfugiés sur notre territoire. La plénière « **Exil et précarité : enjeux de santé publique** » rassemble chercheurs, acteurs de terrain et agents pour la santé publique pour une réflexion autour de l'amélioration de la santé des populations en exil.

Des sessions thématiques et pratiques avec la participation d'experts internationaux et nationaux

Durant ces 2 journées, des sessions sont organisées sur différents thèmes. Des intervenants français ou internationaux et des représentants de Santé publique France viendront explorer des sujets d'actualité et partager leurs expériences et leur savoir-faire en matière d'action publique pour la santé, deux ans après le début de la pandémie de SARS-CoV-2.

Parmi les questions abordées lors de ces sessions :

- Comment mieux prendre en compte les besoins fondamentaux du jeune enfant au cours de la période des 1000 premiers pour favoriser l'action en santé publique

- La santé, levier des politiques publiques d'atténuation et d'adaptation au changement climatique ?
- COVID-19 : quel vécu pour les populations des régions affectées par des vagues épidémiques de forte intensité ?
- Comment promouvoir l'arrêt du tabac chez les personnes vulnérables : les défis et les bonnes pratiques en Europe pour réduire les inégalités de santé
- COVID-19, un révélateur, voire un amplificateur, des inégalités sociales de santé en France ?
- Enjeux croisés entre pandémie de COVID-19, environnement et santé : pour une systématisation de l'approche « One Health » dans les politiques publiques

Les thématiques liées à l'épidémie de COVID-19 occuperont une large place dans les échanges et les débats, notamment concernant les systèmes de surveillance, le traitement des données et les enjeux de l'open data, la logistique vaccinale et l'impact de la crise sanitaire sur les inégalités de santé.

« Nous sommes heureux de pouvoir organiser ces Rencontres après deux ans de pandémie, pendant lesquels la santé publique a été au cœur des préoccupations de chacun. Partager les connaissances et les enseignements de la crise sanitaire COVID-19, et également des sujets essentiels à la santé, comme les 1 000 premiers jours de la vie ou encore le changement climatique, est indispensable pour contribuer à la conception des politiques de prévention et de protection de la santé des populations à l'échelle nationale et internationale. »

Laëtitia Huiart, Directrice Scientifique de Santé publique France

Comment s'inscrire ?

Les Rencontres de Santé publique France se déroulent cette année en format hybride, à distance ou sur place, au PariSanté Campus, 2-10 Rue d'Oradour-sur-Glane dans le 15^{ème} arrondissement de Paris. Le programme complet est ligne sur notre site internet : [Rencontres Santé publique France \(rencontressantepubliquefrance.fr\)](https://rencontressantepubliquefrance.fr).

Pour toute demande d'inscription de dernière minute, merci d'envoyer une demande à l'équipe d'organisation [en cliquant ici](#)

Contacts presse

Santé publique France - presse@santepubliquefrance.fr

Stéphanie Champion : 01 41 79 67 48 - Cynthia Bessarion : 01 71 80 15 66

Marie Delibéros : 01 41 79 69 61 - Charlène Charbuy : 01 41 79 68 64

Retrouvez-nous sur

